

Vén. M. Olier (1), ainsi que les successeurs du curé de Québec et des aumôniers des vieilles communautés contemporaines de celle de Marie de l'Incarnation.

A 4 heures du soir, par un temps radieux, commença la cérémonie. L'Evêque bénit d'abord l'endroit où doit se dresser le futur maître autel, marqué par une grande croix de bois, et prie le Seigneur « de placer en cet endroit le signe du salut, afin d'en éloigner l'ange exécuteur de ses vengeances. » Puis il bénit les pierres en invoquant le souvenir de Celui qui « rejeté par ceux qui construisaient est devenu le sommet de l'angle, » et de celui qui a été choisi pour être la pierre fondamentale de son Eglise.

Les psaumes appropriés alternèrent avec les oraisons de la liturgie. Les pierres marquées de croix sur toutes leurs faces par le Pontife, au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, sont mises en place et cimentées (2), l'Evêque fait le tour des fondations en les aspergeant d'eau bénite, et le nouveau temple appartient irrévocablement au Seigneur.

(1) Un Sulpicien, M. Vignal, fut aumônier des Ursulines de Québec et compte parmi leurs bienfaiteurs à plus d'un titre.

(2) Dans la cavité de chacune des deux pierres angulaires, on a placé, outre quelques médailles aux effigies des saints protecteurs du monastère et de Sa Sainteté Léon XIII, une fiole en verre hermétiquement fermée contenant l'inscription suivante, avec la liste complète de toutes les religieuses vivant au monastère à pareille date, aussi bien que les missionnaires des couvents de Roberval et de Stanstead qui appartiennent de droit à la maison de Québec.

Ce qui suit a été écrit pour être déposé dans les pierres angulaires.

BÉNÉDICTION

des pierres angulaires de l'église et du chœur des Religieuses, par sa Grandeur Monseigneur L.-N. Bégin, Archevêque de Québec, le 28 août 1901, en présence de M. l'abbé C.-E. Gagné, aumônier du Monastère, et de plusieurs autres prêtres. — Sous le pontificat de Sa Sainteté Léon XIII, et la première année du règne de Sa Majesté Edouard VII.

Les travaux de reconstruction ont été conduits par messieurs David Onellet, architecte, Joseph Gosselin, et Napoléon Giroux, maître-maçon.

Les contrats, approuvés par Sa Grandeur Mgr L.-N. Bégin, et par son grand vicaire, Monseigneur C.-A. Marois, ont été signés par les membres du Conseil de ce Monastère des Ursulines de Québec.

RR. MM. Flavie Gagnon de Ste-Antoinette, Sup.
Georgina Letourneau dite M. de l'Assomption, Asste.
Cath. Doherty de Ste-Christine, Zél.
Emma Chaperon de Ste-Aurélié, Dpre.
Josephine Holmes de Ste-Croix.
Joanna Mc Donald de St-Louis de Gonz.
Emma Nault de St-Joseph.
Henriette Audette, dite Marie de la Providence.

Il lui re
l'offrande d
de l'inaugur
du vieux m
ves heureux
comme jad
mande à l
bénit la pie
l'amour fra
Aux acc
chanteront
fraternel qu
*Ecce quam
unum.*

Le

(La Sema
lettre suivr
Sacré-Cœur,
Le vote de
retiré aux n
sées le droit
leurs diplôm
catholiques, j
juste titre, p
anxiétés pour
Etait-il po
prochain, la r
sol, se sont fa
mée ? Cette e
Grâce à Di
Sarlat, à Tou
clientèle chrét
dans les condi
Avant de c

(1) *Ut viget ver*